

*La lettre d'infos n° 20 DU GERACFAS  
Retour sur la Journée d'Etude et l'Assemblée Générale*

Mai 2022

**MOT DU PRÉSIDENT**

Gramme ! gramme ! demander le programme !

L'intervention de M. Mellet a permis de bouleverser nos repères. La musique, le changement de place dans l'amphithéâtre, la distribution d'un programme ont provoqué certes quelques résistances mais aussi une joyeuse adaptabilité des formateurs et directeurs d'IFAS que nous sommes. Vivre l'incertitude est aussi une caractéristique chez nos apprenants. Vous avez pu travailler ensemble lors de cette intervention. L'organisation apprenante démontre réellement la puissance du collectif.

M. Dennery a quant à lui prouvé que nous pouvions mettre en œuvre le concept d'apprenance. Introduisons le dans nos projets pédagogiques.

Etre au cœur de la pensée de l'apprenant dans ses méthodes d'apprentissage est révélé par l'entretien de décryptage de Mme Faingold. Il est évident qu'il est nécessaire de se former mais ses multiples exemples ont rendu accessible cet outil au bénéfice de la construction de la compétence des apprenants.

Je ne peux oublier M. Decroix juriste qui a démontré (avec humour) l'incohérence juridique du référentiel. Il a su renforcer la vigilance sur notre responsabilité de formateurs et directeurs mais surtout sur celle de l'aide-soignant. Certes notre frustration est encore grande. Cependant ses propos sont aidants, éclairants pour sensibiliser et appuyer nos discours sur la responsabilité de l'aide-soignante. Ce sont la sécurité des soins et les bonnes pratiques professionnelles qui dominent. Les allègements de formation conduisent à définir nous-mêmes les incontournables que nous devons tracer.

Grâce à l'enquête de satisfaction et vos propos, je sais que vous êtes satisfait de ces interventions.

Ce que je retiens aussi :

L'accueil à l'Institut Gernez Rieux de Lille restera un point fort. Le sens de l'hospitalité, le souci de faciliter au mieux l'organisation de ces deux jours ont permis une sérénité pour l'ensemble des membres du conseil d'administration du GERACFAS et de ses adhérents. Que soit ici remerciée particulièrement Isabelle Ducroux. Je remercie également Catherine Tédesco pour l'animation de la journée d'étude. J'ai pris plaisir à échanger avec elle comme lors de notre collaboration à la construction du référentiel de formation aide-soignante.

Je retiens, pour conclure, VOUS participants de ces deux jours. Votre écoute, votre intérêt à notre journée d'étude, vos remerciements sont de véritables signaux positifs envoyés vers les membres du conseil d'administration.

Encore MERCI

PS : vous trouverez les discours introductifs à la journée d'étude, à l'assemblée générale, le rapport moral et d'activités et le discours de clôture sur le site. Les diaporamas des interventions suivront.

Œuvrons ensemble pour la formation et le métier aide-soignant.

Michel Joubard,  
Président du GERACFAS